

Elaboración de un nuevo marco mundial que subsanará las deficiencias existentes en la gestión de las municiones durante toda su vida útil:

e) Marco amplio que contribuya a la gestión segura y sostenible de las municiones durante toda su vida útil en los ámbitos nacional, subregional, regional y mundial

Jueves 26 de mayo de 2022 15.00 a 18.00 horas

Muchas gracias Señor presidente. En relación a un marco amplio que contribuya a la gestión sostenible y segura de municiones en todos los ámbitos geográficos, reiteramos que para evitar tanto las explosiones accidentales como la desviación y tráfico ilícito, tal como lo hemos expresado a la largo de las discusiones sustantivas del grupo, es importante la complementariedad entre los marcos de gestión a nivel nacional, regional e internacional.

Para operativizar la propuesta, los Estados pueden trabajar en coordinación con las agencias de Naciones Unidas y otras pertinentes iniciando en los niveles subregionales y regionales en la creación de instrumentos vinculantes previamente discutidos y acordados por todos que establezcan pautas sobre la gestión de municiones. Esta serie de reglas o compromisos pueden capitalizarse de las experiencias nacionales exitosas en relación a la gestión segura de armas y municiones, como una manera de compartir buenas prácticas que pueden ser replicadas a nivel internacional.

En relación a lo anterior, consideramos que el intercambio de información, el compartir experiencias de mejores prácticas y la construcción de capacidades conjuntas entre pares, puede ayudar a identificar conjuntamente lagunas en la gestión de municiones y a impulsar a la integración de programas existentes.

Como ya se ha expresado en otros espacios de desarme, no queremos desaprovechar la oportunidad para resaltar la importancia de que estas iniciativas tengan un enfoque paritario de participación de mujeres, hombres y jóvenes. Nuestra delegación ha destacado en otros espacios similares, los efectos desproporcionados de la violencia armada en mujeres y niños particularmente y como los procesos de posconflicto y construcción de la paz son más duraderos cuando se implementan enfoques transversales de género, por lo que vemos a bien que un futuro conglomerado de compromisos políticos encaminado a generar un marco amplio en la gestión de municiones tenga estos elementos al centro de su concepción.

Muchas gracias.